



BME-WETTBEWERB FÜR SICHERHEIT UND GESUNDHEITSSCHUTZ 2023

BME SICHERHEITSINFORMATIONEN, AUSGABE 16: FEBRUAR 2024

Am 28 April 2023 kündigte der BME einen konzernweiten Wettbewerb an, um das Bewusstsein für Gesundheit und Sicherheit zu stärken. Alle Opcos waren aufgefordert, Verbesserungsvorschläge für die größten Gesundheits- und Sicherheitsrisiken in unserem Arbeitsbereich zu machen: Zusammenstöße, Abstürze, Materialhandhabung, Ausrutschen, Stolpern und Stürze.

Wir erhielten beeindruckende 40 einfallsreiche Einsendungen. Nach reiflicher Überlegung kristallisierten sich vier kreative Ideen als unsere Gewinner heraus, die alle die wichtigsten Sicherheitsrisiken direkt angehen.

UND DIE GEWINNER SIND...

Erster Platz: STG/Belgien, DC Herentals Blaue Plastikboxen



Die Idee, blaue Plastikboxen am Sektionaltor zu befestigen, war die erste Garantie für das STG DC in Herentals. Indem die Lkw-Fahrer ihre Schlüssel in diesen Boxen deponieren, wird eine zusätzliche Kontrolle geschaffen, um zu verhindern, dass die Fahrer wegfahren, während die Verladung noch läuft. Dies ist eine kostengünstige und einfache Lösung, die an allen Standorten umgesetzt werden kann.

Was bedeutet der Gewinn des ersten Platzes für das DC-Team von STG Herentals?

'Wir streben ständig nach dem Besten, und ein sicheres Umfeld ist einer der Moderatoren, um operative Spitzenleistungen zu erreichen. Dass wir für diese Idee ausgezeichnet wurden, ist eine Bestätigung dafür, dass wir den richtigen Fokus haben', sagt Frank van der Heijden, Director Warehouse & Transport Operations bei STG Herentals.



Zweiter Platz: BMN/Niederlande, Lelystad Neigungsanzeiger für Gabelstapler



Gea Nooren von BMN Lelystad, die die Idee hatte, die BMN Lelystad den 2. Platz einbrachte, sagt, dass *"die Füllstandsanzeige für eine bessere Sichtbarkeit sorgt, vor allem wenn die Paletten hoch im Regal abgelegt werden"*. Sie hat einen schönen Abend für ihr Team gewonnen.

Wie haben Sie Ihr Team engagiert und motiviert?

Wir haben Hans Zandstra, Niederlassungsleiter bei BMN Lelystad, gefragt, wie er sein Team zur aktiven Teilnahme an dem Wettbewerb motiviert hat: *"Indem wir zu Beginn des Tages über den Wettbewerb gesprochen haben. Ich habe sie darauf hingewiesen, dass Sicherheit das Wichtigste ist. Sicher zur Filiale zu kommen, während des Arbeitstages sicher zu sein und sicher nach Hause zu kommen."*





Dritter Platz: Bauking/Deutschland, Berlin-Schöneberg
Tablet-Tasche für Lkw-Fahrer



Bauking Berlin Schöneberg, reichte die Idee einer Tablet-Tasche für LKW-Fahrer ein. Indem das Tablet beim Verlassen der Fahrerkabine in die Tasche gesteckt wird, haben die Fahrer beide Hände frei, um die Leiter hinunterzuklettern. Mit diesem einfachen Ansatz können Ausrutscher, Stolperer und Stürze leicht vermieden werden.

Wie hat dieser kooperative Ansatz die allgemeine Sicherheitskultur in Ihrem Team beeinflusst?

Harald Zittlau, Regionalverkaufsleiter Berlin-Brandenburg bei Bauking, antwortete: 'Viele kleine Maßnahmen und Initiativen, die einen positiven H&S-Bezug haben, werden pragmatisch und "still" im Arbeitsalltag umgesetzt. Jetzt haben wir gemerkt, dass es manchmal sinnvoll ist, Best Practices zu kommunizieren, weil dann auch andere davon profitieren können und die Anerkennung die eigene Motivation hoch hält.'



VERLEIHUNGSZEREMONIE

An jedem Standort fand eine einzigartige Preisverleihung statt, um die Leistungen unserer herausragenden Gewinner zu feiern. Die Siegerteams wurden mit Trophäen in Form von Holzschuhen in Gold, Silber, Bronze und kreativem Design ausgezeichnet. Darüber hinaus spendierte der BME den Teams ein Mittag- oder Abendessen.

Euer Engagement für einen sichereren Arbeitsplatz ist wirklich lobenswert. Lassen Sie uns diesen Schwung beibehalten und freuen Sie sich auf den BME-Wettbewerb für Sicherheit und Gesundheitsschutz 2024, bei dem wir weiterhin bewährte Verfahren austauschen können.

Ein großes Dankeschön an all die unglaublichen Teams, die an unserem 1. BME-H&S-Wettbewerb teilgenommen haben!

Sonderpreis für Kreativität: BMB/Belgien, Gierle
Spiegelschrank



Der Spiegelschrank lädt die Mitarbeiter, Besucher und Auftragnehmer ein, die Tür zu öffnen, um herauszufinden: 'Wer ist für Ihre Sicherheit verantwortlich?' Dies ist ein kreativer und ansprechender Ansatz, um das Bewusstsein für Gesundheit und Sicherheit am Arbeitsplatz zu fördern! Wenn man die Türöffnet und sich selbst im Spiegel sieht, kann dies eine starke Erinnerung daran sein, dass jeder eine Rolle bei der Aufrechterhaltung einer sicheren und gesunden Umgebung spielt.

Es ging vor allem um den Teamgeist!

'Wir haben ein Video aufgenommen, um unsere Idee vorzustellen. Um das Video aufzunehmen, haben mehrere Mitarbeiter zusammen gearbeitet. Die Arbeit im Team hat auch den Zusammenhalt gestärkt, was dem Teamgeist sicherlich zugute kommt', sagt Bram Kinschots, ehemaliger Niederlassungsleiter von BMB Gierle.

